

4 Économie

Après les mesures visant à assainir nos finances publiques/Conférence de presse de la centrale syndicale USP

" C'est ensemble que le Gabon traversera les secousses de cette crise "

Willy NDONG
Libreville/Gabon

Le gouvernement a pris le 21 juin dernier des mesures d'austérité visant à réduire, entre autres, le train de vie de l'Etat. Jugeant les mesures gouvernementales salutaires et courageuses, l'Union sacrée pour la patrie (USP), s'est entretenue, hier, avec les hommes des médias pour éclairer l'opinion sur la justesse des décisions du gouvernement.

L'UNION sacrée pour la patrie (USP), centrale syndicale regroupant 13 syndicats issus des régies financières, a donné, hier, à Libreville, une conférence de presse pour éclairer l'opinion sur sa position, quant aux dernières mesures gouvernementales destinées à assainir les finances publiques du pays. Justifiant le bien-fondé de ces mesures, Wilfried Mvou Ossialas, porte-parole de ladite centrale, a salué l'initiative du gouvernement.



Photo : D.R

Wilfried Mvou Ossialas (c), porte-parole de l'USP lors de la conférence de presse. Photo de droite : Une vue des membres de la Confédération syndicale autour de leurs leaders, venus défendre les mesures prises par le gouvernement.

« L'USP salue les mesures dites d'austérité qui passent, entre autres, par la maîtrise de la masse salariale, l'audit réel, efficace et sans complaisance des effectifs de la Fonction publique, l'assainissement du fichier des pensions et retraites, ce avant l'application d'une décote dégressive à ceux parmi nous qui gagnent gros, tout en protégeant les plus bas salaires... », a-t-il martelé. Au terme de son propos liminaire, Wilfried Mvou Ossialas s'est prêté aux questions de la presse. A l'interrogation de savoir pourquoi l'USP ne s'aligne-t-elle pas à la logique de

Dynamique unitaire qui rejette les mesures gouvernementales concernant la décote des salaires, au motif que la situation actuelle est le fait des dignitaires du régime, le porte-parole s'est voulu précis. « L'USP rappelle, à toutes fins utiles, que depuis 2014, la majorité des syndicats du pays avait dénoncé les soldes forfaitaires découlant du décret 12, les voyages en classe affaires à tout-va et l'achat de véhicules de luxe par les gouvernements successifs. Ainsi, l'USP marque son étonnement devant les réactions des collègues syndicalistes



Photo : D.R

qui, aujourd'hui, fustigent ce qui, hier, constituait l'essentiel de leur chapelet de revendications sociales lors des derniers assises d'Angondjé. Au sujet de ces dignitaires, nous confortons notre position de syndicalistes. S'agissant du second volet de la question, comprenez qu'il s'agit d'une question de droit. Et qu'à cet effet, une juridiction spéciale a été mise en place pour répondre de ces questions », a-t-il précisé. L'USP est-il à la solde du pouvoir ? « Absolument pas ! Notre centrale syndicale regroupe en son sein des cadres de l'administration des Douanes, des Impôts, du Pé-

trole et du Budget. Qui mieux que nous est bien placé pour comprendre la situation dans laquelle se trouve notre pays ? Nous sommes au fait des chiffres de notre économie, raison pour laquelle nous avons décidé de soutenir le gouvernement dans cette démarche salutaire. Si le gouvernement ne prenait pas ces mesures, le risque était grand de voir notre pays connaître la banqueroute. Par ces mesures, il fallait une justice sociale et une équité pour dégager des économies qui serviront à financer des secteurs clés de notre économie. Est-ce normal que des fonction-

naires gabonais, qui résident désormais en France, en Tunisie ou au Maroc puissent percevoir chaque 25 un salaire de l'Etat ? Est-ce acceptable que des morts puissent continuer à émarger dans le fichier de la Fonction publique ? Comment accepter qu'un agriculteur qui vit au fin fond du pays, bénéficiant d'un certain article, puisse gagner deux millions de francs, alors que de jeunes compatriotes, diplômés, sont à la recherche d'un premier emploi. Est-ce cela être à la solde du pouvoir ? Il s'agit de notre pays ! Nous encourageons ainsi le gouvernement à aller plus loin dans les réformes afin d'assainir les finances publiques du pays, et ce pour le bien de tous », a-t-il fait savoir. Ainsi, l'USP, par cette communication méthodique, soutient le gouvernement dans sa politique d'assainissement de nos finances. Et pour y arriver, des sacrifices à tous les niveaux sont nécessaires, « parce que c'est ensemble que le Gabon traversera les secousses de cette crise », a-t-il conclu.

Débat sur l'entrepreneuriat à l'Espace PME

Le ministre des PME, porte-voix des promoteurs

I.M'B.
Libreville/Gabon

DANS le cadre des échanges thématiques qu'organise traditionnellement l'Espace PME en invitant les personnalités économiques ou politiques, le ministre des Petites et moyennes entreprises, Julien Nkoghe Bekale, a entretenu les entrepreneurs Awendjé dans les locaux

mêmes de cet incubateur à Awendjé. Dans un entretien ouvert et portant sur toutes les questions liées à l'entrepreneuriat, il était question d'apporter des réponses, à défaut des soulagements, aux préoccupations et difficultés que rencontrent ces créateurs de PME. Pour l'essentiel des jeunes. Les questions soulevées par les promoteurs gabonais sont allées des facilités de création d'entreprises, du fonctionnement de ces



Photo : I.M'B

PME, à l'obtention des marchés publics, conformément aux textes de préférence nationale et de quotas à attribuer aux entrepreneurs de droit gabonais. Dans un long échange de plus d'une heure, le ministre des PME a indiqué qu'il servirait d'intermédiaire et fera du lobbying auprès des autres mem-

Le ministre Julien Nkoghe Bekale, lors de la phase de communication.

bres du gouvernement. Entendu que le ministère des PME a un positionnement transversal par rapport aux autres départements ministériels. On notera particulièrement les doléances soulevées par les jeunes promoteurs de l'industrie du bois enrôlés dans un projet gouvernemental à la zone de Nkok et qui, pour l'heure, ne sont pas près de voir le bout du tunnel. Nous y reviendrons.

Gestion de la faune durable/Signature d'un accord de coopération entre la FAO et le Gabon

2 milliards de francs pour améliorer les conditions de vie des populations

W.N.
Libreville/Gabon

DANS le cadre des initiatives visant à promouvoir

la lutte contre la faim, la malnutrition et la pauvreté au Gabon, le Coordonnateur du Bureau sous-régional de l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et

l'agriculture (FAO), Hélder Muteia, et le ministre des Eaux et Forêts, en charge de l'Environnement et du Développement durable, Jacques-Denis Tsanga,

ont signé hier à Libreville, un accord de coopération portant sur le projet « Gestion durable de la faune sauvage pour l'amélioration des conditions de vie des populations locales

». Ce projet, d'un montant d'environ 2 milliards de francs, vise à conserver la faune sauvage, les écosystèmes et les services qu'ils rendent, tout en améliorant les conditions

de vie et la sécurité alimentaire et nutritionnelle des populations qui dépendent de ces ressources pour leur bien-être. Nous y reviendrons.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 19/07/2018	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	19/07/2018	5 448,61
		USD	1,1611	1USD =	564,944	1 USD	582,567	DOW JONES	19/07/2018	25 150,24
		CAD	1,5389	1CAD =	426,251	1 CAD	454,488			
		JPY	130,9200	1JPY =	5,010	100 JPY	529,458			
		GBP	0,8912	1GBP =	736,054	1 GBP	784,916			
		CHF	1,1611	1CHF =	564,944	100 CHF	60 249,28			
		ZAR	15,5060	1ZAR =	42,303	100 ZAR	4 470,55			
		MAD	11,0320	1MAD =	59,459	1 MAD	62,58			
		CNY	7,8042	1CNY =	84,052	1CNY	62,81			
		KES	117,0050	1KES =	5,606	1KES	5,77			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
19 Juillet 2018: 71,48

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>